

## 70 años de la UACH

● En el 70º aniversario de la Universidad Austral de Chile, saludamos al Rector, académicos, estudiantes y trabajadores de esta institución, que es un legado del esfuerzo y la constancia de sus fundadores; y que hoy representa la principal fuente de progreso y desarrollo propios que posee la Región de Los Ríos.

La situación que hoy atraviesa la UACH nos obliga a decir, con toda la fuerza de la razón, que la Universidad necesita de la comunidad que le dio cobijo en sus primeros años de vida.

“La Libertad se Conquista” fue el lema inicial, hoy vigente. Como Comité “Valdivia Nueva Región”, conocemos de la experiencia con que surge un lema como este. La Región de Los Ríos, es la primera región en Chile, que surge por “La Razón y la Fuerza de sus habitantes”. Tanto la Universidad, como la Nueva Región de Los Ríos, son hijas de esta voluntad que hemos mostrado en los momentos difíciles de nuestra historia.

Hoy, una vez más, debemos ponernos de pie, junto a nuestra Universidad, que cuenta con más de tres mil trabajadores cuyas familias dependen de estos ingresos. Cientos de dueñas de casa cobijan a los más 25.000 estudiantes que aportan así a sus ingresos familiares. Para el comercio valdiviano, es seguramente la empresa más importante por su aporte a través del movimiento económico que de sus actividades se desprende.

La UACH ha sido fundamental para el desarrollo del Sur Austral de Chile. Desde su fundación el 7 de septiembre de 1954 ha formado a más de 50.00 profesionales, que hoy entregan una mejor calidad de vida en Chile y en el mundo. Nuestra Universidad se destaca mundialmente, por su investigación de alto nivel, en las dife-

rentes áreas de formación.

Su vinculación con el medio, de hecho, jugó un importante papel en la creación de la Región de Los Ríos, con sus publicaciones que aportaron el respaldo científico a las aspiraciones de sus habitantes a través, especialmente, de su Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

Mantiene una fuerte red de contacto internacional, lo que trae beneficios directos a la Región y el país, a través de proyectos conjuntos y transferencia de conocimientos. Realiza un importante aporte al Desarrollo Territorial, con sedes en Los Ríos, Los Lagos y Aysén y es indiscutiblemente un motor que promueve y vitaliza la descentralización y el crecimiento equilibrado del país.

Este aporte también lo realiza en la investigación y los estudios regionales, a través del “Centro de Estudios Regionales”, que permite la colaboración con los municipios y gobiernos regionales, en el tema del desarrollo territorial, al igual que en la importante industria del Turismo, a través de su Escuela e Instituto de Turismo.

En resumen, la UACH no solo es un centro de educación superior, sino también un motor económico crucial para la Región de Los Ríos al contribuir de manera significativa al PIB regional.

En este septuagésimo aniversario de nuestra universidad, hacemos un llamado a todas las fuerzas vivas de nuestra Región a sumarse en el apoyo a sus autoridades, que le permita sortear este mal momento.

*Comité Valdivia  
Nueva Región de Los Ríos*